

## QUERÉTARO, CONSTRUYENDO CIUDAD Y CIUDADANÍA.



Las posibilidades y responsabilidades de ejercer la participación social centraron la conversación del tercer Chance Q500 sobre la dimensión de Gobernanza y legislación urbana, del CPI de ONU-Habitat.

Santiago de Querétaro, 27 de julio 2017 - Durante el tercer evento de Chance Q500 cerca de 100 personas conversaron con especialistas sobre el tema Gobernanza y legislación urbana, una de las dimensiones de la Iniciativa de Ciudades Prósperas (CPI) que propone ONU-Habitat.

Los principales temas que trataron invitados y asistentes fueron la legislación de la participación ciudadana, la importancia de que la ciudadanía esté más informada y que la administración pública no tiene siempre en cuenta a la ciudadanía en los procesos de decisión pública.

Ana Díaz, consultora de la dimensión de Gobernanza y legislación urbana para el Q500, introdujo la charla destacando la importancia de informar a la ciudadanía para fomentar su compromiso en temas de política pública. Gabriel Ballesteros, especialista en litigio, consulta y cabildeo en materia urbana y ambiental, empezó su intervención haciendo referencia a la desordenada expansión que ha tenido Querétaro. Ana Díaz, añadió que una de las características de Querétaro es la expansión y el crecimiento poco controlado que ha tenido el municipio, aunado a una falta de involucramiento de la ciudadanía, por parte de la administración pública, en los procesos de decisión.

"Las leyes y las estrategias formales tienen que ir acompañadas de la inclusión de la ciudadanía, para ello es necesario que esta esté informada", destacó la consultora de gobernanza y legislación urbana para el Q500 en una de sus intervenciones. Los asistentes fueron muy constructivos con sus comentarios y el tema de la participación ciudadana en las decisiones de políticas públicas destacó en varias intervenciones. Se mencionó "la importancia de aprovechar los mecanismos que tenemos para ejercer la participación ciudadana en las políticas públicas" y se comentó la necesidad de crear más espacios comunes que permitan unir las voces ciudadanas para participar y dar más presencia a la ciudadanía.

Las ideas de la legislación de la participación ciudadana y el uso de espacios públicos como espacio de participación, llevaron a hablar de la necesidad de exigir, como ciudadanos, fundamentos legales para "conseguir estar informados y poder incidir en las políticas públicas"; tal y como destacó Fabián Camacho, licenciado en ciencias políticas y administración pública.

Antonio Fernández, cerró la charla destacando la importancia de "organizarnos entre asociaciones, entidades o colectivos, para empezar a articular de forma ordenada la participación ciudadana". Otra de las conclusiones de este Chance Q500 fue la necesidad de tener un sistema de información que permita conocer todas aquellas cuestiones que la ciudadanía se puede plantear en materia de políticas públicas.

También estuvo presente el CLIQ del IMPLAN. Con sus metodologías de participación ciudadana invitó a hablar sobre la ciudad a todos los asistentes.

El tercer Chance Q500 surgió de la idea original de dérive LAB y XLXS (Chance), y se realizó en coordinación con ONU-Habitat y el IMPLAN Querétaro. Forma parte de una serie de seis eventos, de los cuales faltan 3, que se realizarán el último miércoles de cada mes para poder conversar sobre las dimensiones que analiza el CPI en Querétaro.

Organizadores: dérive LAB, XLXS arquitectura y urbanismo, IMPLAN y ONU-Habitat.

Colaboradores del Chance Q500 sobre gobernanza y legislación urbana: Centro cultural y educativo "Manuel Gómez Morín", por la cesión del espacio, y la ilustradora Paulina Zamora por el diseño del cartel.



QUERÉTARO, CONSTRUYENDO CIUDAD Y CIUDADANIA.



# QUERÉTARO, CONSTRUYENDO CIUDAD Y CIUDADANIA.

